

































penyusunan teori. Yang kedua terdiri atas gejala-gejala yang sifatnya ditunjukkan oleh paradigma-paradigma yang ada, tetapi rinciannya hanya dapat dipahami melalui artikulasi teori selanjutnya. Inilah gejala yang sering terjadi tempat para ilmuwan mengarahkan risetnya, tetapi riset itu ditunjukkan kepada artikulasi paradigma yang ada, bukan pada penciptaan yang baru. Jika upaya pada artikulasi ini gagal, barulah para ilmuwan menghadapi tipe ketiga, yaitu anomali-anomali yang diakui yang karakteristiknya dalam menolak pengasimilasian kepada paradigma yang ada. Hanya tipe inilah menimbulkan teori baru.

Akan tetapi, jika teori-teori ini diperlukan untuk memecahkan anomali dalam hubungannya dengan teori yang ada tentang alam, maka teori baru yang berhasil memungkinkan prakiraan yang berbeda dari yang diturunkan sebelumnya. Perbedaan itu tidak akan terjadi jika keduanya serasi secara logis dalam proses asimilasi, yang kedua harus menggantikan yang pertama bahkan teori seperti penghematan energi yang sekarang tampaknya seperti struktur yang logis yang pertaliannya dengan hanya melalui teori-teori yang ditetapkan secara independen, secara historis tidak dikembangkan tanpa menghancurkan paradigma. Tetapi ia muncul dari suatu krisis unsur esensial berupa ketidaksesuaian antara dinamika Newton dengan konsekwensi dari teori kalori panas yang dirumuskan baru-baru ini. Hanya setelah teori kalori itu ditolak, penghematan energi menjadi dari sains. Sulit untuk melihat bagaimana teori-teori baru bisa timbul tanpa perubahan-perubahan destruktif yang logis masih merupakan pandangan yang





melarang ilmuwan mengandalkan suatu teori dalam risetnya itu memasuki wilayah atau mencari tingkat presisi yang belum ada ketentuan yang diberikan oleh praktek yang lalu dengan teori itu. Larangan ini logisnya tidak mengenal pengecualian. Akan tetapi akibat diterimanya bisa merupakan akhir dari riset, padahal dengan risetlah sains bisa dikembangkan lebih lanjut.

Sekarang masalah itupun sebenarnya merupakan tautologi. Tanpa komitmen pada suatu paradigma tidak akan ada sains normal. Apalagi komitmen itu harus meluas ke wilayah dan ke tingkat presisi yang belum ada ketentuannya. Kalau tidak paradigma itu bisa menyajikan teka-teki yang belum bisa dipecahkan. Di samping itu, tidak hanya sains normal yang bergantung pada komitmen suatu paradigma. Jika teori yang ada hanya mengikat ilmuwan dalam hubungannya dengan penerapan yang ada maka tidak akan ada kejutan, anomali, atau krisis. Akan tetapi ini hanyalah rambu yang menunjukkan jalan menuju sains istimewa. Jika pembatasan positifistik atas jangkauan penerapan teori yang sah diartikan secara harfiah, maka mekanisme yang memberi tahu masyarakat ilmiah mengenai masalah-masalah apa yang bisa mengakibatkan perubahan fundamental harus berhenti berfungsi. Dan bila hal itu terjadi, maka masyarakat itu tidak dapat dihindari akan kembali kepada sesuatu yang sangat menyerupai keadaan pra-paradigmanya, suatu keadaan dimana semua anggota mempraktekan sains, tetapi hasilnya hampir tidak menyerupai sains. Yang lebih penting, ada kekosongan logika yang membuka pikiran dalam argumen positivis, yakni dengan dengan mengajukan lagi sifat perubahan revolusioner kepada kita. Dapatkah dinamika Newton benar-benar *diturunkan* dari







